Ma Commune bouge : à Dénat, on prend soin d'un trésor de l'art roman



Un village au charme indéniable / DDM - MPV

La commune abrite un petit bijou d'art roman patiemment rénové par la municipalité, l'église Notre-Dame-de-l'Assomption de Dénat, inscrite au titre des monuments historiques depuis 1927.

Dénat a un patrimoine ancien. Seigneurie primitive de la maison Trencavel, son nom apparaît dès 1193. Au terme de la croisade contre les Cathares et de la destruction de sa seigneurie, les évêques d'Albi en deviennent les maîtres en 1229 amarrant sa destinée à celle de l'Albigeois.

Au XIVe siècle, le village fut totalement fortifié, puis sa militarisation encore renforcée au XVe siècle. Une garnison d'une vingtaine de soldats y fut même présente de la deuxième moitié du XVIe siècle jusqu'au premier tiers du XVIIe siècle. Lors de ce siècle, le bourg s'ouvrira peu à peu ouvert vers l'extérieur. Un passé ancien qui a marqué de manière indélébile la commune.

Dénat fut aussi le théâtre d'une bataille célèbre de la seconde guerre mondiale. Le 19 août 1944, les maquisards y abattirent deux arbres pour barrer la route à une colonne allemande pillant les environs sur la route d'Albi à Castres. Alertés par radio, sept chasseurs de la Royal Air Force y firent ensuite pleuvoir un déluge de feu sur les soldats ennemis au niveau de Mousquette.

Une église valorisée et un village dynamique

Si plusieurs lieux de cultes patrimoniaux, aujourd'hui disparus, ont parsemé le territoire. Aujourd'hui, il n'en reste plus qu'un dans le village d'un peu moins de mille habitants. Il s'agit de l'église Notre-Dame-de-l'Assomption, datant du XIIe siècle et classée au titre des monuments historiques depuis le 18 juin 1927.

Celle-ci a été patiemment rénovée d'abord, entre 1994 et 1998, pour sa partie extérieure concernant les toitures, le clocher et les façades extérieures. Puis en 2002 et 2005, avec la mise en place d'un éclairage extérieur, avant que son intérieur ne soit profondément rénové. Des peintures datant du XIIe siècle y ont aussi été découvertes et restaurées. Bien conservé, son chœur est un chef-d'œuvre d'art roman, trop peu connu des Tarnais.

Le patrimoine du village ne se limite évidemment pas à son église. C'est aussi une commune dynamique qui s'est lancée dans un projet de chantier école-cantine et centre de loisirs, dont la première pierre a été posée en mars dernier.

Publié sur le site LaDepeche.fr le 07/08/2023 à 14:01